



ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO,  
EFECTUADA EL DÍA SEIS DE MAYO DE DOS MIL VEINTIDÓS

ESTANDO REUNIDOS LOS CIUDADANOS REGIDORES EN EL SALÓN DE CABILDOS DEL PALACIO MUNICIPAL EL PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, CIUDADANO EDUARDO RIVERA PÉREZ MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS. MUY BUENAS TARDES A TODAS Y A TODOS, AGRADEZCO NUEVAMENTE LA PRESENCIA EN ESTA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE DE REGIDORAS, REGIDORES, SÍNDICA MUNICIPAL, SECRETARIA, CIUDADANOS, CIUDADANAS, PERSONAS QUE NOS SIGUEN A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES, LE DAMOS TAMBIÉN LA BIENVENIDA A JULIÁN ABED CESÍN, PRESIDENTE DEL CLUB DE FOTOGRAFÍA DE PUEBLA, ADRIANA CASTELÁN, BIENVENIDA, A JUAN PABLO SALAZÁR ANDREU, PRESIDENTE DEL CONSEJO DE LA CRÓNICA Y DISTINGUIDOS AMIGOS TAMBIÉN QUE NOS ACOMPAÑAN Y LES RECIBIMOS A TODOS CON UN CALUROSO APLAUSO. CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 115 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS; 102 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA; 74, 75 Y 76 DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL; 21, 22 Y 40 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE CABILDO Y COMISIONES DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO, Y SIENDO LAS DOCE HORAS CON CUARENTA Y UN MINUTOS DEL DÍA SEÍS DE MAYO DEL DOS MIL VEINTIDÓS, SE DECLARA EL INICIO DE ESTA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, CON MOTIVO DE LA ENTREGA DEL PREMIO “PRESEA PUEBLA DE ZARAGOZA”.

PUNTO UNO

El C. Presidente Municipal refiere: Para el desarrollo de esta Sesión, le pido Secretaria, proceda con el pase de lista correspondiente.

La C. Secretaria del Ayuntamiento procede: Doy lectura al pase de lista.

Presidente Municipal Constitucional, Eduardo Rivera Pérez (Presente); Regidoras y Regidores, María Dolores Cervantes Moctezuma (Presente); Miguel Ángel de Jesús Mantilla Martínez (Presente); María Fernanda Huerta López (Presente); Leobardo Soto Enríquez (Presente); Susana del Carmen Riestra Piña (Presente); Ricardo Horacio Grau de la Rosa (Presente); Vanessa Janette Rendón Martínez (Presente); Alfredo Ramírez Barra (Presenta justificante); Ana María Jiménez Ortiz (Presente); José Carlos Montiel Solana (Presente); Rocio Sánchez de la Vega Escalante (Presente); Marvin Fernando Sarur Hernández (Presente); Gabriela Ruíz Benítez (Presente); Manuel Herrera Rojas (Presente); Christian Lucero Guzmán Jiménez (Presente); Luis Edilberto Franco Martínez (Presente); Leobardo Rodríguez Juárez (Presente); Elisa Molina Rivera (Presente); Ángel Rivera Ortega (Presente); Ana Laura Martínez Escobar (Presente); Ernesto Antonio Aguilar Cabrera (Presente); Carmen María Palma Benítez (Presente); Mariela Alarcón Gálvez (Presente); Síndica Municipal, María de Guadalupe Arrubarrena García (Presente).

Me permito informarles de la asistencia de veintitrés (23) Regidores y la Síndica Municipal.

#### PUNTO DOS

El C. Presidente Municipal refiere: Muchas gracias. En consecuencia, en términos de los artículos 17 y 44 del Reglamento Interior de Cabildo y Comisiones del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, existe el Quórum Legal por lo que se abre la Sesión.

#### PUNTO TRES

El C. Presidente Municipal refiere: Le pido Secretaria proceda a darle lectura al Orden del Día.

La C. Secretaria del Ayuntamiento procede: Con gusto Presidente.

#### ORDEN DEL DÍA

06-05-2022

1. Lista de Asistencia.
2. Declaración de Quórum Legal y apertura de la Segunda Sesión Solemne de Cabildo.
3. Lectura del Orden del Día.

4. Honores a la bandera y entonación del Himno Nacional e Himno al Estado de Puebla.
5. Lectura de la Semblanza por parte de la Regidora Rocio Sánchez de la Vega Escalante, del premiado Raúl Manuel Gil Mejía.
6. Entrega del Premio “Presea, Puebla de Zaragoza” al C. Raúl Manuel Gil Mejía.
7. Palabras de agradecimiento por parte del premiado.
8. Mensaje del C. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Constitucional.

Cierre de la Sesión.

Es cuanto, Presidente.

#### PUNTO CUATRO

El C. Presidente Municipal refiere: Muchas gracias Secretaria. Continuando con el desahogo de la Sesión pública y Solemne de Cabildo, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 40 fracción III del Reglamento Interior de Cabildo y Comisiones del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, vamos a rendir los Honores a la Bandera Nacional, entonaremos el Himno Nacional y el Himno al Estado de Puebla. Les pido por favor, a todas y a todos, nos pongamos de pie, por favor.

Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional e Himno al Estado de Puebla.

La C. Secretaria del Ayuntamiento procede: Muchas gracias, pueden sentarse.

#### PUNTO CINCO

El C. Presidente Municipal indica: Bien, continuando con el desahogo de la Sesión, pasamos al punto QUINTO del Orden del Día. Y tiene el uso de la palabra la Regidora Rocio Sánchez de la Vega Escalante, quien va a leer una semblanza del galardonado.

La C. Regidora Rocio Sánchez de la Vega Escalante expresó: Muy buenas tardes a todos los integrantes de este Cabildo, a las personas que nos siguen por las redes sociales, a los medios de comunicación, público en general. Es para mí, motivo de gran

honor y orgullo, dar este mensaje en el marco de la entrega “Presea Puebla de Zaragoza” distinción que, según nuestro Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, establece que será entregada a aquellas personas o instituciones de origen o nacionalidad mexicana, que en lo individual o colectivamente sean consideradas por su conducta, actos, obras, ciencia, profesión u oficio.

Los integrantes del Cabildo, siempre seremos sensibles para reconocer todas aquellas formas de expresión que surjan de las capacidades que como seres humanos somos capaces de enaltecer, no importando las barreras o limitaciones que llegan a presentarse, ya que hemos sido testigos de grandes logros de niños, jóvenes y adultos, en todas las ramas en las que se desenvuelven aquellas personas que quieren mostrarnos la grandeza de nuestro entorno.

Damos la bienvenida y felicitaciones a nuestro galardonado para este año; es un destacado poblano que nos ha llevado por años, a contemplar desde el arte de la fotografía, la grandeza de la vida y el enriquecimiento de nuestros espíritus a través de imágenes, tal y como lo decía, Henri Cartier-Bresson “fotografiar, es colocar la cabeza, el ojo y el corazón en un mismo eje”, nos referimos al Maestro Raúl Gil Mejía.

El Maestro Raúl Gil Mejía, nació en esta Ciudad de Puebla, el trece de octubre de mil novecientos cincuenta y cuatro, es Licenciado en Administración de Empresas por la Universidad de las Américas y cuenta con una Maestría en fotografía. A lo largo de su carrera, ha dado a conocer su trabajo en 555 exposiciones individuales, participando en 145 conferencias nacionales e internacionales, ha recibido 405 reconocimientos y sobre todo, de manera generosa, nos deja un legado de 82 libros en los que plasma su visión del arte de la fotografía, además, su trabajo ha sido admirado no solamente en nuestro país, ya que también ha participado en exposiciones en países como Francia, China, Marruecos y otras partes del mundo.

Entre los múltiples premios que ha recibido el Maestro Gil, destacamos los otorgados en el año de mil novecientos noventa y cinco, en la Ciudad de México y que fueron el trofeo “La Diosa de la Luz” que lo distingue como el fotógrafo del año, en la categoría de Aventura, y en el mes de septiembre del mismo año, por vez primera, un fotógrafo se hace acreedor al título “Hombre Cósmico” que le otorgan las firmas Foto Zoom y Kodak; en el concurso mundial auspiciado por la WWF, Sierra Madre, Body Shop y Unidos para la Conservación, recibe el primer lugar en la categoría de Aves, dentro de catorce mil fotografías de todo el mundo.

En octubre de dos mil dos, recibe la medalla al mérito fotográfico del World Trade Center; en mayo dos mil tres, recibe la Presea “El Quetzal”, así mismo en mayo de dos mil cuatro, se hace acreedor al premio “Yohualli”, su obra forma parte de colecciones privadas; así como parte del acervo de Museo Imagina, la fonoteca de la Secretaría de Cultura de Puebla y la Alcaldía de Cuenca en Ecuador; a partir de septiembre de dos mil cuatro, la Sala del fonoteca poblana, en la Casa de la Cultura de Puebla, lleva su nombre. Una de las características esenciales de la fotografía, es su rol de testigo y prueba gráfica de nuestro entorno, es un arte que tiene como rol captar, no solo la belleza de las cosas sino aquello que a veces no llegamos a apreciar en las conmovedoras y a veces nostálgicas imágenes del maestro Gil Mejía, dándonos también la oportunidad de que seamos nosotros mismos quienes demos a esas imágenes un valor romántico, divertido, reflexivo, estético, documental, etcétera.

Pero el mayor valor que nos aporta, el trabajo del maestro Gil, es el de transmitir la belleza de cada toma, con la intención de que un solo momento perdure en la mente de las personas y de generaciones, incluso captar con fotografías la naturaleza, la arquitectura y a las personas, para posteriormente compartirlas de manera generosa a partir de la paciencia para atrapar en un instante, muchas veces irrepitable, los movimientos, gestos, luces, colores, objetos y lugares para que nos regocijen la vista y la mente, al disfrutar de esas imágenes que son captadas por el maestro Gil y una sincronía y lenguaje perfectos, que tienen con su cámara, para fortuna de todos nosotros, en esta ocasión, le voy a pedir al maestro Gil, que nos siga compartiendo su trabajo en los años venideros, para que sigamos creyendo en la frase que dice “una imagen dice más que mil palabras”. En hora buena y reciba nuestro reconocimiento y admiración de parte de este Cabildo y del Ayuntamiento de Puebla. Felicidades a sus compañeros, amigos y sobre todo a usted y su familia, muchas gracias.

#### PUNTO SEIS

El C. Presidente Municipal manifiesta: Muchas gracias Regidora Rocio. Como punto SEIS del Orden del Día, se procede a la entrega del Premio “Presea Puebla de Zaragoza” al Ciudadano Raúl Manuel Gil Mejía.

La C. Secretaria del Ayuntamiento refiere: Me permito informar a este Honorable Cabildo que, por motivos de salud, el homenajeado Raúl Manuel Gil Mejía, no nos pudo acompañar, sin embargo sabemos que está en su domicilio viendo esta Sesión por medios electrónicos y le mandamos un abrazo muy, muy cariñoso,

recibe el premio en su representación su amiga Diana Castelán Silva.

#### PUNTO SIETE

El C. Presidente Municipal indica: Para el Punto SIETE del Orden del Día, vamos a escuchar a Julián Abed, en nombre del hoy premiado y posteriormente, veremos un video que nos envía nuestro homenajeado Raúl Manuel Gil Mejía. Adelante.

El C. José Julián Abed manifiesta: Señor Presidente, señores Regidores, acudo a este lugar con mucha emoción, con la representación de mi querido amigo y maestro Raúl Gil Mejía, a quién le insistí todavía esta mañana y no lo logré, me pidió les diera las gracias.

Me platicó, que desde que se instauró este premio su primer pensamiento fue merecerlo un día, ¡me emocio mucho, el día ya llegó! En nombre del Club de Fotografía Puebla, que fundé con él, hace cinco años con diez amigos y que lo abrimos a todo Puebla, hoy somos más de 15 mil fotógrafos y lo abrimos seguros de que iba a ocurrir un fenómeno que cambiaría para siempre el escenario fotográfico, ustedes ya lo ven, no hay persona en cualquier evento que no tenga un celular y esté tomando fotografías en todas partes, hace unos momentos vi en la televisión en la CNN, la terrible explosión de la Habana y lo que más me llamó la atención es que todos los curiosos llevaban un celular en la mano y lo estaban grabando y seguramente conservando o transmitiendo; la fotografía es el único invento del hombre que detiene el tiempo, no hay otro, yo conocí mi infancia a través de las fotografías que mi padre tomó desde mi niñez hasta mi adolescencia, con toda mi familia y que conservo como un tesoro porque con ellas detuvo el tiempo, la fotografía me cautivó desde niño y me volví un fotógrafo, simple, retratista, de todo lo que veía, sin embargo, cuando viene la fotografía digital reconocí que no sabía nada, porque yo no lo había estudiado, contratamos un fotógrafo de Canon que vino todos los sábados a darnos clases y el grupo que formamos, fuimos los fundadores de este Club; me pidieron que no me excediera de tres minutos, recordé los tres minutos de la larga distancia de mi juventud y las diez palabras de un telegrama que hoy son parte del olvido, así es que con el perdón de ustedes, si me paso, a mi edad se perdona todo.

Raúl fue mi compañero en los últimos diez años, coincidimos con la fotografía y cada viernes en mi oficina nos reuníamos a comer, a platicar y reuníamos a fotógrafos, y sus enseñanzas fueron siempre muy valiosas, hoy esos fotógrafos de hogar, como cualquiera de las

damas que aquí nos acompañan, como cualquiera de ustedes se convirtieron en fotógrafos impresionantes, menciono a García Ferro, Cristóbal y a su hijo Alfredo que ahora viajan a todo el mundo con grupos para darles cursos de fotografía, su trabajo fotográfico es impresionante; Daniel Arjona y muchos más que no quiero omitir, pero que los pueden ver en Facebook, en el Club de fotografía Puebla. Raúl y yo, tuvimos momentos estelares de conversaciones, por ahí mandé una grabación de una entrevista que yo le hice en el 2010 en mi oficina, donde nos platicó por qué y cómo se convirtió en fotógrafo.

Hoy su obra es trascendente, muchas veces en mi vida soñé con alcanzar el éxito y cuando lo alcancé, en lo que yo me proponía descubrí que no dura más de veinte segundos; que lo verdaderamente importante en la vida para un hombre o para una mujer es trascender; y con esta medalla, Raúl trasciende a la historia de Puebla, en este lugar, en mil novecientos ochenta y cinco, mi padre Don Fadabet, post mortem, recibió la medalla al mérito civil y en el mensaje del señor Presidente dijo exactamente que se le otorgaba para que su nombre quedará escrito en los archivos históricos de la Ciudad de Puebla y con esta medalla Raúl ya está en la historia. Muchas gracias.

La C. Secretaria del Ayuntamiento refiere: A continuación, vamos a ver la proyección del mensaje.

Si son tan gentiles, vamos a ver el mensaje que nos envía nuestro premiado.

Voz de Raúl Manuel Gil Mejía: Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de la Ciudad de Puebla, Honorable Cabildo del Ayuntamiento, a la muy valiosa gente también del IMACP, a todos este día tan especial les agradezco.

Por motivos personales no los puedo acompañar físicamente, pero por supuesto que mi espíritu está con todos ustedes. cómo no recordar aquellos extraordinarios e inolvidables días de niño, repletos de imágenes multicolores archivadas en lo más profundo de mis primeras memorias, que hoy parecieran perderse en la bruma ligera del tiempo, maravillado y encantado, lleno de emociones, saludando a conocidos y caminando de la mano de mi padre por las calles y avenidas de Puebla.

Esto me hace remontar a mis orígenes, quizás como fotógrafo, el vivir, el haber nacido en una ciudad tan hermosa, me permitió llenar mi mente de muchas imágenes que, con el tiempo, pude hacerlas perdurar y algo importante, las pude llevar por todo el

mundo; algo que como poblano me ha dado muchísimo orgullo, el poder saber que Puebla no solamente es de los poblanos, sino que es un punto de referencia a nivel mundial. Mis libros, mis imágenes, ya son parte de la historia de Puebla y creo que el recibir este día la “Presea Ignacio Zaragoza” de parte del Ayuntamiento, sabiendo que es el premio más importante que el Ayuntamiento otorga a los poblanos, me siento mucho muy agradecido. Recuerden que la fotografía es la memoria de los sueños. Les agradezco mucho, Dios los bendiga y espero que esas imágenes, así como yo las he atesorado en mi corazón, ustedes las atesoren siempre en sus recuerdos, muchísimas gracias.

#### PUNTO OCHO

La C. Secretaria del Ayuntamiento refiere: Punto OCHO de la Orden del Día, hace uso de la palabra el señor Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.

El C. Presidente Municipal refiere: Muy buenas tardes. Estimado Raúl, sé que nos estás viendo y aunque no estás físicamente aquí presente, estás presente en nuestros corazones y estás presente en esta Sala, en esta Ceremonia importante en honor a ti, a tu trabajo, a tu trayectoria, de la cual nos sentimos profundamente orgullosos, quiero agradecer también estimado Julián, tus palabras sentidas, de un amigo que acompaña, de un amigo que siempre ha estado en la buenas y en las malas, palabras muy sentidas que por supuesto quedarán registradas en la historia también de nuestra ciudad.

Agradecerte también Diana que nos hayas hecho la gentileza de venir a recibir en representación de él, esta medalla que por supuesto bien merece y agradecer a todos los integrantes del Cabildo, Regidoras, Regidores, Secretaria, Síndico, por hacer posible la importancia de reconocer el trabajo, el talento, la trayectoria de Raúl, un distinguido poblano, en este marco del 160 aniversario de la Batalla de Puebla, el Cabildo de la Ciudad de Puebla ha acordado otorgar esta presea del cinco de mayo a un poblano distinguido y reconocido en México y en todo el mundo, por su extraordinaria sensibilidad visual, Raúl Gil es un poblano enamorado de su ciudad, que la ha recorrido y fotografiado en innumerables ocasiones, basta ver cualquier fotografía o cualquier exposición, que esa fue mi impresión mi estimado Raúl, que cuando las primeras ocasiones en que las vi y vi su obra, la pregunta fue y ¿quién tomó esta fotografía? y lo podremos constatar ahorita que podamos también inaugurar la exposición de este gran trabajo que tú has llevado durante muchos años, porque ha sido tu lente y tu talento lo que ha llevado de manera excepcional y de manera individual a exponer en más de 244 ocasiones, que has impartido

más de 70 conferencias y que has recibido 171 reconocimientos, estoy seguro que este es el más importante para ti y es el más importante para Puebla y para nosotros.

También sabemos que, en el concurso mundial auspiciado precisamente por la WWF, en Sierra Madre, Body Shop y Unidos para la Conservación, recibió el Primer Lugar en la Categoría de Aves, dentro de catorce mil fotografías de todo el mundo. Su obra, forma parte de colecciones privadas, así como del acervo del Museo Imagina, como se ha comentado; de la Fototeca de la Secretaría de Cultura de Puebla y también de la Alcaldía de Cuenca en Ecuador; actualmente forma parte del Consejo Consultivo de Cultura de Puebla y hay que recordar, amigas y amigos que siguen esta transmisión y respetable Cabildo, que la fotografía de Puebla que realizó Raúl Gil, es la imagen más conocida de Puebla a nivel mundial y con ella, se ha promovido y se promueve nuestra Ciudad.

Estimado Raúl, eres un hombre extraordinario con gran talento artístico, pero eres un gran ser humano, eres excepcional, es un orgullo que seas poblano, pero es un orgullo a nosotros, con humildad reconocerte; sé que pasas por momentos difíciles, pero te pido un favor, cuando Diana se acerque a ti a entregarte esta medalla y la coloque en tu pecho, recibe el abrazo de todos y cada uno de nosotros, recibe el abrazo de tu gran y hermosa, querida Ciudad de Puebla; querido Raúl, por tu trayectoria profesional, es que el Cabildo se enorgullece de otorgarte la “Presea 5 de Mayo” y nos sentimos muy contentos de haberlo hecho posible, ¡muchas felicidades, que Dios te Bendiga!

La C. Secretaria del Ayuntamiento procede: Queremos dar las gracias al Comité de Premiación, integrado por la Síndica Municipal, Guadalupe Arrubarrena, gracias Lupita, a Rocio Sánchez de la Vega, Alfredo Ramírez Barra, a José Pablo Salazar Andreu, Presidente del Consejo de la Crónica, y agradezco mucho Presidente que me diste la oportunidad de ser tu representante en este Comité de Premiación.

Al mismo tiempo quiero reconocer a la Escolta y Banda de Guerra de la Academia de Policía y a la Banda Municipal, que la escuchamos que hoy como nunca está tocando maravillosamente, y agradecer de una manera muy especial a Alejandro Cañedo Priesca, a Erika Chávez y a Fabián Valdivia, todo el trabajo que hicieron para que esto pudiera ser posible y podamos homenajear como se debe a Raúl Gil, el día de hoy.

En este momento, recibe el señor Presidente, la “Talavera en las Calles del Centro Histórico de Puebla”, de Raúl Gil Mejía, como un testimonio de su trabajo, ¡muchas gracias Raúl!

Señor Presidente Municipal, le informo a usted y al Pleno que se ha dado cumplimiento al Orden del Día.

El C. Presidente Municipal refiere: Muchas gracias Secretaria. Muchas gracias Raúl por el detalle, te enviamos un enorme y gran abrazo, con mucho cariño. Muchas gracias Secretaria, muchas gracias Honorable Cabildo. Agotados los temas enlistados en el Orden del Día, en términos de los artículos 10 fracción XVI, 19, 21 y 43 del Reglamento Interior de Cabildo y Comisiones del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, siendo las trece horas con veinte minutos, del seis de mayo del dos mil veintidós, se declara el cierre de la presente Sesión Pública y Solemne, por su atención muchas gracias y con mucho gusto, vamos a inaugurar la exposición de Raúl, muchas gracias, ¡felicidades!

PRESIDENTE MUNICIPAL, EDUARDO RIVERA PÉREZ.  
RÚBRICA. SÍNDICA MUNICIPAL, MARÍA DE GUADALUPE  
ARRUBARRENA GARCÍA. RÚBRICA. SECRETARIA DEL  
AYUNTAMIENTO, SILVIA GUILLERMINA TANÚS OSORIO.  
RÚBRICA.